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حسنًأ، عذرًا مرة أخرى، بالطبع. لدينا بضعة تحديات هنا، لكننا بالتأكيد في البهو، وقد  بيير دانجينو:

 اكتشفنا أن البهو ليس مكانًا مستقلاً، لكنه مع ذلك، يرحب بكم جميعًا.

بالنسبة لزملائي الناطقين بالفرنسية، فلدينا على الأقل ترجمة ]غير مسموع[ هنا ولا  

 يوجد منطقة، ولكننا سنتأكد من فهمكم لما نقول.  أعرف كيف سننظم هذا لأنه لا

كما أن لدي اتصال آخر هنا، ونحن نتوقع أيضًا بعض المشاركة عبر الإنترنت. لذلك، 

مرحبًا بكم جميعًا. تحدينا الثاني هو الحفاظ على الوقت. ليس لدينا الكثير من الوقت. 

 لدينا فقط ساعة وربع ونريد تناول ثلاثة أمور رئيسية. 

وبهذا، أود تسليم الكلمة إلى لاكي ماسيليلا، الذي سيشارك، هذا، ربما يمكنك يا لاكي  

عرض هذا علينا. ويتمثل التحدي الذي يواجهنا في الحفاظ على الوقت، وأود أن أقول 

ذلك لأن لدينا دائمًا هذه المشكلة الخاصة بعدم وجود وقت كافٍ للانتهاء بصورة مناسبة 

ود هذه المرة أن نتأكد بالفعل أن علينا الالتزام بهذه الساعة والربع. من الاجتماع. كما أ

 إذًا، تفصل يا لاكي. 

 

حسنًا. شكرًا لك يا بيير ومرحبًا بكم جميعًا، لكافة الزملاء القادمين من كافة أنحاء  لاكي ماسيليلا:

 لدينا ثلاثة بنود في جدول الأعمال لما سأقوله، ثم يمكنكم الإضافة إليه. القارة. 

تمثل الإستراتيجية في أفريقيا بند جدول الأعمال الأول، وهو ما سيتناوله بيير. ويجب  

دقيقة، وبعدها سننتقل إلى البند التالي وهو الطريق إلى  20أن يستغرق على الأقل 

دقيقة. بعد ذلك، لدينا أعمال أخرى،  15هذا خلال  مراكش، وزميلي هنا سيطرح عليكم

 أو أي أعمال أخرى. 
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ولدينا بندان ضمن عنصر أي أعمال أخرى. الأول هو آلية التمويل. وقد كان لدينا  

عرض ومناقشة حول كيفية استخدام أموال المزادات، وتولينا جميعًا مهام البدء في 

لحة التي نرى أن هناك حاجة لتمويلها أو أن التفكير بعمق فيما يتعلق ببعض القضايا الم

 الأموال يمكن استخدامها لهذه الأنشطة.

في أفريقيا، إذا كنا نحتاج لمكتب  ICANNأما البند الآخر، فهو احتمالية إنشاء مكتب 

في أفريقيا. ونحن نتطلع بالفعل لمزايا المكتب، وليس موقع المكتب. كما يمكن التعامل 

 في أفريقيا. ICANNد تناول مزايا وجود مع موقع المكتب بمجر

يقع هذان البندان ضمن أي بنود أو أي أعمال أخرى أو "الأعمال الإضافية"، كما 

 أفضل تسميتها.

هل لدينا أي موضوعات أخرى نريد طرحها تحت بند "أي أعمال أخرى" والتي يلزم  

بوقت تناولنا طرحها للنقاض بحيث عندما نصل إلى هذا، تكونون على علم بالضبط 

 لكافة هذه الموضوعات؟ هل يوجد أي بند آخر؟ نعم سيدي؟ 

 

أنا إيبرهارد ليسه، من ناميبيا. وأنا رئيس مجموعة العمل التقنية ولدينا دائمًا ورشة  إيبرهارد ليسه:

عمل ليوم واحد يوم الاثنين. كما أن ذلك استدعى أن ننظر في مراكش في اليوم صفر 

حد  في تنفيذ ورشة عمل بصورة خاصة حول المصال  الأفريقية. )هذا يعني في يوم الأ

لذا، أردت فقط طرح هذا هنا، الآن، بحيث يمكننا التفكير فيه قبل تناول أي أعمال 

 أخرى. 

 

لوحظت هذه النقطة. شكرًا. وأعتقد أنها سيندرج تحت الطريق إلى مراكش. فسيتم  لاكي ماسيليلا:

 نظره في هذا البند. شكرًا. 
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هل لديكم أي أمر آخر تريدون نظره أو مناقشته؟ ليس الأمر أني أريد تناول  

الموضوعات للنقاش ولكني أريد منا أن ننتهي من المواضيع المطروحة والكافية 

 للنقاش. وسأنقل الكلمة إلى بيير للحديث حول إستراتيجية أفريقيا. 

 دقيقة من الآن.  20بيير، لديك  

 

زيلاً لك، لاكي. أردت فقط أن أرى بالفعل كيف تجري الترجمة. ولا أعرف ما شكرًا ج بيير دانجينو:

هل  – إذا كان الزملاء المتحدثون بالفرنسية يمكنهم سماع أي شيء. ولكن، كما قلت

 هذا مناسب؟ هذا رائع. 

لذا، مرة أخرى، شكرًا للجميع على تحويلها إلى أرقام، بعد ذلك، كالمعتاد، ما نقوم به  

، وهو ما ICANNر تحديث حول التنفيذ لما نسميه الآن إستراتيجية أفريقيا في هو توفي

يرجع الآن إلى سنتين. بعد ذلك، تتمثل الفكرة في معرفة ما إذا كنا نعتقد، ما التعليق 

الذي قد نتلقاه منكم بحيث ننفذ هذا بصورة مناسبة ولكن أيضًا مع القدرة على القيام 

 حاول الإيجاز. لدي بضعة شرائ  سأمر عليها بسرعة. بذلك كقارة كاملة. لذا، سأ

بالنظر في المعلومات الأساسية والبداية التي من الجيد فهمها دائمًا، خاصة عندما يكون  

لدينا وافدين جدد. بعد ذلك ]غير مسموع[ حول أعمال التأسيس، فالمشاريع التي 

فريقيا الجديدة التي تم وضعها في أطلقناها مبدئيًا حتى تاريخه، فبالنظر إلى إستراتيجية أ

موريشيوس منذ سنة، والتي سميناها "تثبيت الأرباح" لأننا بدأنا بضعة أمور ]غير 

 مسموع[ لتعزيزها. 

فيما يتعلق بالبيانات الأساسية، بالطبع، بدأت الرحلة في براج منذ حولي ثلاث سنوات  

تستحق نوعًا من المعاملة الخاصة  عندما اقترح الرئيس التنفيذي القادم حينها أن أفريقيا

إذا كان على أفريقيا أن تكون بالفعل في نفس الملعب، لأن السؤال ليس فقط مشاركة. 

بل يجب أن يتعلق الأمر بالإجراءات. حيث يجب أن يكون حول مشاركة أفريقيا 

]غير مسموع[ والأعمال ]غير مسموع[ لوضع السياسات، وكافة  ICANNبالكامل في 

 جالات التي نعلمها. هذه الم
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، وبعدها تصوروا 2012لذا، تم إنشاء مجموعة عمل خاصة لأفريقيا، فريق عمل، في  

إستراتيجية أفريقيا وحاولوا سماع توقعاتنا. كذلك، فهذه المجموعة عمرها سنتين الآن، 

 وأعتقد أن علينا أن نعكس رحلتنا عندما نستعد للمرحلة الثانية. 

ليس الأعضاء، ولكن أعضاء مجموعة  – ه الأعضاء المؤسسينكما أود تحية ما أسمي 

العمل. وبعضهم موجود هنا. كما أني لن أنتقل إلى هذه القائمة، مع العلم أيضًا أن 

 المجتمع بالكامل مشارك، على الأقل من قائمة المناقشة. 

، لأنها ساعدت بالفعل. كما AFRINICوأود أيضًا توجيه الشكر بصورة خاصة إلى  

نا في موريشيوس، ليس على الشواطئ، ولكني أعتقد أننا ذهبنا هناك لنعكس أفضل ما ك

 يمكننا القيام به لصال  أفريقيا. 

كان بعض أعضاء المجلس معنا أيضًا. وأنا أتعرف الآن فقط على جورج سادوفسكي،  

ا أنه الموجود هنا. فقد كان جورج على وجه التحديد حاضرًا دائمًا. وقد كان يدعمنا. كم

 في المجلس، ونقدر هذا بالفعل يا جورج. 

كذلك، مايك سيلبر، الذي كان في مجلس الإدارة، لكني أعتقد أنه ليس بحالة جيدة، فهو  

مريض قليلاً، لكنه وعد ]غير مسموع[ بأنه سيتأكد من المساعدة إذا كانت لدي أية 

كما يجب أن يكون راي بلزاك موجودًا، ولكن على أي حال، فهو يدعم هذا. أسئلة. 

وبالطبع زميلنا طارق كامل، الوزير السابق لتكنولوجيا الاتصالات والمعلومات في 

مصر وهو الآن مستشار خاص والرئيس التنفيذي. وقد ساهموا جميعًا في هذا، 

 وسأقول، التكرار الأول لهذه الإستراتيجية. 

أعتقد أن الأهداف الشاملة كانت بسيطة إلى حد ما، في أسلوب من فرعين. فقد كان كما  

الأمر متعلقًا بمشاركة مفيدة من أفريقيا لأن السؤال هو أنه إذا كنتم تناولتم هذا ربما منذ 

حوالي  ICANNعشر سنوات، فيمكن أن يكون عدد الأفراد من أفريقيا في اجتماعات 

 . كما أن لدينا اليوم هذه الأعداد، وهذا مثير إلى حد ما. شخصًا، وهذا كل الأمر 20

الآن، المستوى الآخر هو هل نحن مشاركون بالفعل؟ وهل نفهم المشكلات بالفعل، وهل  

 نطرح أي شيء على الطاولة أيضًا، كأفريقيا؟ كان هذا هو الهدف الأول. 
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ن أفريقيا على الأقل بالكامل. وقد لاحظنا أ DNSأما الهدف الثاني، فقد كان مجال  

الجديد، كان هناك الكثير من الطلبات من أفريقيا. وعندما  gTLDبالنسبة لبرنامج 

، بعيدًا عن عدد قليل منهم، فقد كنا هنا بالفعل ccTLDتحولتم أيضًا إلى نطاقات 

لإدارتها بالطريقة التي ستلبي احتياجات المجتمع بصورة شاملة أكثر. لذا، هناك بعض 

 لمنزلية الواجب إنجازها. الفروض ا

وهذا ]غير مسموع[ ما نحاول القيام به من خلال هذه الإستراتيجية: تعزيز أو دعم  

بمختلف الطرق والتطوير بأقصى ما يمكننا في النهاية من خلال فت   DNSمجال 

 بالكامل.  DNSمنظور عمل ممكن وتأمين نظام 

وبالعودة إلى ما مضى، أود أن أقول أننا كنا رائدين لأن أفريقيا كانت من بدأ بالفعل هذا  

. وبعض هذه الأفكار المبدئية ICANNالأعمال، داخل  – الأمر المتعلق بالإستراتيجية

 كانت لدينا، وتمت مشاركتها بالفعل مع المناطق الأخرى منذ اليوم. 

خطتها  ICANNطق الآن داخل على وجه الخصوص، وضعت معظم المنا 

، على سبيل المثال. فقد انعقد أول DNSالإستراتيجية الخاصة. مثل مفهوم منتدى 

هناك، لكني هذا تم تكراره بالفعل في  ICANNمنتدى في ديربان، عندما كان اجتماع 

 الحالية.  DNSالعديد من الأماكن الآن، ولدينا منتديات 

في أفريقيا وأعتقد أننا سنسلم في مراكش هذه الجوائز.  DNSأطلقنا بالطبع جوائز  

ولدينا ورش العمل الموضوعية. كما أن هناك ورش عمل خاصة نرى أنها يمكن أن 

 تفيد المجتمع. 

الأمر المثير إلى حد ما لدينا كان يتعلق بالعلامة التجارية لاسم النطاق وموضوع حقوق  

ا. وهذا ما فهمناه. نحتاج أيضًا بالفعل إلى الملكية الفكرية ككل. وهذا أمر مهم جدً 

محامين فيما يتعلق بهذا الأمر، والأعمال التي نقوم بها، وقد كان هنا من المهم مناقشته 

 للغاية. 
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الترويجية الشهيرة ]غير مسموع[ للأمن  DNSSECوبالطبع، تمثل عروض  

ة. وأعرف أن من وجهة النظر الأفريقي DNSوالطريقة التي نعمل بها على تأمين 

 بضعة أماكن قامت بهذا. وبعضها لم تقم به بعد. ويمكننا مشاركة الخبرات إن أردتم. 

في أفريقيا بحيث يمكن دفع أفريقيا  IANAكما أطلقنا بالطبع حملة التوعية بانتقال  

 للمساهمة الفعلية. 

. DNSأن تتمثل أحد الأمور التي نخطط لبدئها في برنامج ريادة الأعمال الرقمية بش 

 ويتعلق الأمر بكيف يمكننا دعم الشركات الناشئة في أفريقيا. 

أعتقد أن باهر في  – أحد الأمور التي قمنا بها، وأود شرك زميلنا من الشرق الأوسط 

الذي تم إنشاؤه  DNSوالذي يتمثل في مركز ريادة أعمال  – القاعة، حسنًا، باهر هنا

الأوسط وكذلك أفريقيا. كما بدأنا بالفعل بضعة في القاهرة، والموجود لخدمة الشرق 

ورش عمل هناك، وأصب  ذلك شائعًا، خاصة تلك المتعلقة بالأعمال والتسويق، وكافة 

 هذه الأمور. 

حسنًا، ما كسبناه حتى الآن، بسرعة. أعتقد أن تنفيذ إستراتيجية أفريقيا زادت نوعًا ما  

قد أن مزيد من الأشخاص يعرفون الآن   في أفريقيا. وأعتICANNمن انتشار )انتشار 

 ، وما هي وهو الأمر الجيد بالنسبة لنا. ICANNعن 

كان ذلك مثيرًا لي منذ بضعة شهور ]من الانتقال إلى[ اجتماع. كان ذلك في تونس،  

وهذا الاجتماع مع الوزير التونسي المنوط به تقنية المعلومات والاتصالات ثم الوزير 

ل العاج. وأول أمر أخبروني به هو "ماذا أقوم به فيما يتعلق المنوط به ذلك في ساح

 ." IANAبالانتقال؟" وقلت "أي انتقال؟" فأجابوا "حسنًا، المتعلق بهيئة 

، وهذا IANAحسنًا، اندهشت لأني لم أكن أتوقع أن يناقش معي وزير أفريقي موضوع  

ولكن بالطبع السؤال التالي الذي كان لديهم هو، "حسنًا، ولكن ما هو دور جيد للغاية. 

 الحكومات في هذا الموضوع؟" لكن كان من الرائع للغاية أن أرى هذا الأمر مطروحًا. 
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يتمثل الهدف بالطبع في تعميق مشاركتنا مع كافة أصحاب المصلحة في أفريقيا. القطاع  

ين التقنيين. وعلينا ]غير مسموع[ أن نتمكن من الأكاديمي وقطاع الأعمال والعامل

 تعميق المشاركة ورؤية ما يمكننا القيام به معًا. 

. أما DNSومنتدى  ISOCعلى سبيل المثال ثم مع  fTLDكما أننا نعمل بالطبع مع  

الأمر الآخر الذي لا نقوم به بالفعل، ويسعدني أن د. ليسي موجود، هو الجزء التقني 

 عملية. بالكامل من ال

وأعتقد أن ليسيه يقوم بمهمة جيدة. كما نود أن نرى مزيد من الأفارقة المشاركين في  

الأيام التقنية وحتى تنظيم بعض ورشات العمل في أفريقيا. وفي الوقع، يعتبر تمرير 

هذه المعلومات فيما بيننا مهمًا للغاية. لذا، لم ننتهي من هذه بالقدر الكافي، لكني أعتقد، 

 لمغرب، أننا سنتأكد من تحسين مشاركتنا في هذا. منذ ا

دولة  16، لن أتناول هذا الأمر. وقد ناقشنا بالفعل ذلك في DNSSECمشروع  

مختلفة. حيث يتعلق الأمر بالتدريب والارتقاء بالقدرات، لكني ذلك يتعلق أيضًا بالتأكد 

قيا، يوجد أربعة من أن الأشخاص ]يوقعون[ بالفعل على ]غير مسموع[. الآن في أفري

أو خمسة وقعوا، ولسنا هناك بعد. ويتوجب علينا القيام بالمزيد. ونحن نرى ذلك في 

 الواقع. 

 DNSSECكان لدينا ندوة عبر الويب مع هذه الدول التي كانت ]تتلقي[ عروض  

الترويجية وقد طرحنا بضعة توصيات. لذا، نريد بالتأكيد أن تتمكن معظم الدول 

 الأقل السنة القادمة، من التوقيع على ]غير مسموع[. الأفريقية، على

كما حددنا بضعة فجوات، بالطبع، في مشاركتنا في قطاع الأعمال. وأعتقد أننا كنا نقول  

، والأمر لا يتعلق ICANNالسنة السابقة أننا يجب أن نفهم من أفريقيا كيفية القدوم إلى 

كما يمكن أن ترعى الشركات مشاركتكم. ولا يتعلق الأمر فقط فقط بالمشاركة الممولة. 

ببضعة صداقات. فإذا جرت هذه الأمور بصورة مناسبة لتحقيق الأموال، فسيكون هذا 

رائعًا، أن الأفارقة يأتون أيضًا لأنهم تم إرسالهم من قبل مؤسساتهم أو شركاتهم. وهذا 

 ينا. كما أدرك هذا الأمر. مفيد كما أعتقد. ولكن هذا أحد التحديات التي لد
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توقعاتنا. حسنًا، ربما علينا فقط تجاوز هذا لأن ذلك كان لمشاركته مع زملائي من  

 المناطق الأخرى. 

الآن، بالنظر للأمام باختصار، فقد أعدنا تقييم خطتنا الإستراتيجية بالفعل. كان هذا في  

و]غير مسموع[. وكما موريشيوس. وكانت لدينا مجموعة من الأفارقة التي التقت 

مررنا بما كنا نتمكن من تحقيقه، ثم توصلنا إلى إصدار جديد يتوافق أيضًا مع 

. كذلك، استمرت مرة أخرى الفكرة في 2020إلى  2016من  ICANNإستراتيجية 

 في أفريقيا.  ICANNدعم تواجد أقوى لمنظمة 

، ICANNاجتماعات  نحن نعمل بالطبع على وجود قدر أكبر من المشاركة الواعية في 

وبالطبع قد يأتي الوقت المناسب للاستفادة من وجودها في أفريقيا. كما طرح علي 

بعضكم هذا السؤال. عندما تنظر إلى الخريطة، أفريقيا، لا يوجد تواجد لمنظمة 

ICANN ليس في أفريقيا. ماذا نفعل حيال ذلك؟ كما أن نفت  النقاش في نهاية هذا ،

 العرض. 

أننا نحتاج إلى، أعني أن مشاركة المجتمع مهمة للغاية. وأنا سعيد بقول أن  وقد رأينا 

. ولكن في الوقت ICANNبعضكم كان مهمًا بالفعل بالنسبة لنا من حيث حتى تمثيل 

، نستمر في استلام الدعوات إلى فعاليات هنا وهناك، وحيث ICANNالذي ظهرت فيه 

أن لدينا فقط ثلاثة ]غير مسموع[ في أفريقيا، فلا يمكننا تغطية أفريقيا بالكامل. لذا، 

سيشاركون طوعًا معنا لتمثيلنا.  – فبعض من أعضاء المجلس، بعض أعضاء المجتمع

 ونحن نرغب في ذلك بالطبع. 

قوله، أن هذا يحتاج لأن يكون موقفًا ننفذ بموجبه إستراتيجية  الأمر الآخر الذي أود 

. كيف يمكننا توسعة هذه ICANNأفريقيا ليس فقط بالوسائل التي قد نتلقاها من 

 الوسائل؟ وآلية التمويل، كانت هناك دراسة حول ذلك. كما أننا نود مناقشة هذا أيضًا. 

ما إذا سيكون لدينا وقت لتناولها.  وهناك تفاصيل حول هذه الإستراتيجية. ولا أعرف 

 فهي متوفرة على الويب. ولدينا نسخة مطبوعة منها. والتي يمكنني نشرها قريبًا. 
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حسنًا، لدينا مشروعات بارزة في بناء القدرات. الاتصالات،  – ولكن، هذه تمثل نوعًا

هي مدير  نحاول الآن بالفعل تعميق اتصالاتنا. ولدينا الآن ]لونا[، أفكر. و]لونا[

 الاتصالات. كما أنها تساعد في ذلك. ونحن لسن هناك بعد، ولكننا نتحرك نوعًا ما. 

ولدينا نقاش على الأقل مع المنظمات الداعمة/ اللجان الاستشارية في أفريقيا. كما أن  

وسأكون سعيدًا لدينا مدونة مستمرة، ولكنها مناسبة. فهي نوع من الأمور التي أكتبها. 

 للغاية إذا كان بعضكم من المجتمع يرغب في إصدار هذه المدونات. 

]غير مسموع[ أفريقيا. وهم ينشرون ]غير مسموع[.  DNSلدينا زميلنا من نيجيريا من  

كما أننا سنمنحهم دقيقة أو اثنين. وهم يريدون شرح ما يقومون به وما يفكرون بالفعل 

 . ولديهم دقيقتين لذلك. ICANNفي توسعة أعمالهم في 

أنشطة التوعية، هناك العديد منها. وقد كنا نمول بالفعل بعض الفعاليات المنعقدة في  

أفريقيا. في هذا الصدد، تعتبر  DEMOأفريقيا: منتدى حوكمة الإنترنت، وشيء ما في 

يجب أن تكون  ICANNبعض هذه الفعاليات مهمة للغاية في أفريقيا، ويشعر الناس أن 

تواجدة. وقد دبرنا التواجد هناك. فالناس يتقدمون للتمويل. وليس لدينا كثير منه، ولكننا م

 قمنا بأقصى ما يمكننا لدعم هذه الحركة بالفعل.

. كذلك، 2016نعم، ربما ننتهي من هذه المشاريع التي لا تزال لدينا للسنة المالية  

الترويجي، نريد أن نستمر فيه، ونوسعه. وبرنامج  DNSSECبالنسبة لعرض 

 التوعية هنا، الذي يمثل زيارة الدول الأفريقية وهو ما نقوم به.

هناك برنامج واحد وهو الإرشاد. تتذكرون، بالنسبة لمن كانوا هنا في آخر تحديث، أننا 

فريقيا أرسلنا بضعة مواطنين أفريقيين من السجلات/ أمناء السجل الذين خرجوا من أ

 في نوع من برامج الإرشاد.

ولا يزال ذلك مستمرًا، ولكني أود في هذا الوقت الإعلان عن أننا نطلق هذا إلى حد ما 

داخل أفريقيا، لأن أحد اقتراحاتكم كان أن علينا عدم إرسال الناس خارج أفريقيا لهذا 

التعاون  – ميه؟ماذا يمكنني أن أس – الغرض، وأننا يجب أن نتأكد أيضًا من أن لدينا
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الذاتي حول هذا الأمر. وأعتقد أن هذا سيحدث الآن. فأول مضيف سيكون 

 مسموع[. ونقدر أنكم مستعدون لتلقي هذا ]غير مسموع[. ونحن مستعدون لذلك.  ]غير

أمرًا عسيرًا من حيث ريادة الأعمال الرقمية في أفريقيا. ونريد  DNSسيكون احتضان  

ناك أمور عديدة للغاية تحدث في هذا المجال في أفريقيا، ونود ه – بالفعل المشاركة مع

 أن نشارك فيها. 

كما أود أن أتوقف بالفعل عند هذه النقطة لأن لدينا العديد من المشروعات هناك وهذا  

سيكون لمدة ثلاث سنوات. لذا، أود أن أتوقف هنا وربما الآن إن أمكنني تلقي أية أسئلة 

 ضافية لكم، فسيسعدني ذلك. لذلك، أشكركم على انتباهكم. لاكي؟ أو تقديم أي معلومات إ

 

أدرك هذا، إلى طبيبي هناك. و]غير مسموع[، السؤال التالي؟ نعم سيدي. حسنًا بهذا  لاكي ماسيليلا:

 الترتيب. د. ]غير مسموع[. إن أمكنكم تقديم أنفسكم، فسيكون هذا مفيدًا. شكرًا. 

 

هل حصلت على أي قياسات؟ وكما تعرفون جيدًا، أنا معارض  na.سه من ايبرهارد لي ]إيبرهارد ليسه[:

في أفريقيا تعاني  ccTLDتمامًا لأسلوب التغيير الشامل. وما أراه أن معظم نطاقات 

 من اللامبالاة فيما يتعلق بعدم القيام بأي شيء سهل القيام به. 

كما أود أن أرى بعض المقاييس الموضوعة في بداية البرنامج، بحيث نرى ما إذا كان  

الأموال موسعة بالفعل لتحقيق شيء ما. ولا يتعلق الأمر بعدد ورش العمل المنعقدة، 

 gTLDأو نطاقات  ccTLDولا عدد المشاركين الممولين، ولكن حول عدد نطاقات 

 ، هذا النوع من الأمور. ccTLDت في أفريقيا، وقد وقع عددًا من نطاقا

لقد حصلنا على خمسة أو ما شابه ]غير مسموع[، ولكن هناك اثنان فقط موقعين عن  

أنفسهم. وهما تنزانيا وناميبيا. كما قامت كينيا بذلك، إلا أن لديهم بعض المشكلات. 

 وليس العد.  dot-orgوالاثنان أو الثلاثة الآخرون هي في المنصات أو 
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د بالفعل بينما تحددون الخطة الإستراتيجية أن تضعوا أيضًا بعض المقاييس التي كما أو 

 ترونها مناسبة. 

 

شكرًا لك، سيادة الرئيس. اسمي ماكتار، من مفوضية الاتحاد الأفريقي. شكرًا لك بيير  ماكتار سيك:

 على تقريرك الشامل. وأنا متأكد من أنك إذا كان لديك وقت أكثر، فستقول مزيد من

 الأمور فيما يتعلق بتاريخ الإستراتيجية الأفريقية. 

أردت فقط أن أضيف إلى ما قلته شيئًا مهمًا للغاية، أن التعقيبات الأساسية على هذه  

الإستراتيجية كانت بالأساس وثيقة أعدها كافة الأفريقيين وقدمت فيما يمكن أن نسميه 

 قي وحكومة السنغال في داكار. تحت تنظيم الاتحاد الأفري ICANNبيان ]داكار[ في 

وفي هذا الوقت، عرضت مفوضية الاتحاد الأوروبي بالفعل مع وزير السنغال، هذه  

في براج. وقد كان  ICANNفي داكار عقب اجتماع  ICANNالعناصر على مجلس 

هذا موضع مشاركة الاتحاد الأفريقي لهذا الاجتماع مع ستيف كروكر، وتعيين أشخاص 

از هذه الإستراتيجية. كما كان فادي قد جاء لتوه في هذا الوقت. شكرًا أفريقيين لإنج

 جزيلاً. 

 

 أعلم هذا يا سيدي.  لاكي ماسيليلا:

 

أنا دافي كريسوندويال من موريشيوس. أعتقد أن الصوت الأفريقي يمكن سماعه فقط  دافي كريسوندويال:

ولدينا أشخاص من القطاع الأكاديمي، إذا شارك المجتمع الأفريقي بفاعلية ونشاط. 

من  GACوالفني والمجتمعات المدنية، ولكننا نرى للأسف أن هناك جزء في أعضاء 

 الدول الأفريقية.
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بذل جهود إضافية  ICANNكما أعتقد من وجهة نظري أن علينا أن نطلب من  

لأمر. . هذا كل ما في اGACللوصول إلى حكوماتنا في أفريقيا وطلب مشاركتهم في 

 شكرًا. 

 

 شكرًا. نعم سيدي.  لاكي ماسيليلا:

 

شكراً جزيلاً لكم على هذه التعليقات، ونعم يا ليسيه، أنت محق. لدينا بعض من هذه  بيير دانجينو:

 الأرقام، ولكننا سننظم الأمر ونقدمها بانتظام بحيث نعرف ما ]غير مسموع[. 

كذلك، كانت أحد الأفكار التي لدينا أن لدينا القدرة من حيث التوقيع ]غير مسموع[، نعم.  

 na.على جعلهم يشاركون في أي تجربة لديهم. كما أننا نعرف بالأساس أن ناميبيا 

قامت بعمل رائع، ونهنئ أيضًا تنزانيا على ذلك، ونعم، أنت محق. كذلك، يجب أن 

ور لمعرفة كيف يمكننا نتمكن بالفعل من استغلال الفرصة فيما يتعلق بقيامكم بهذه الأم

 مساعدة كل منا للآخر. ونعم، لقد دونت هذا، وسأعود إليك حول هذا بالتحديد. 

، ولكن لا يزال بعض الناس DNSSECأحد الأسئلة التي لدينا هي أن لدينا عروض  

يوقعون تلقائيًا، لذا فماذا نفعل؟ كان لدينا ندوة الويب التي ناقشناها، ولكن نعم، سوف 

 وع[ ثم دعونا نرى بالضبط، وسنرى كيف يمكننا الانتقال إلى هذا. ]غير مسم

وبالطبع نعم يا ماكتار، لقد أتيت متأخرًا قليلاً. عذرًا على ذلك، ربما، ولكننا ذكرنا  

 بالتحديد موضع بدء رحلتنا. وقد تم تمثيل أفريقيا في براج.

لحكومات الأفريقية بالنسبة لموريشيوس نعم. حسنًا، سنزيد من نطاق وصولنا في ا 

 بالتحديد. ]غير مسموع[ على جدول الأعمال. شكرًا.  GACبحيث يتم تمثيلها في 

 

 ]غير مسموع[، أدرك هذا يا سيدي، والثاني والثالث. وسنتلقى سؤالك أولاً، يا سيدي.  لاكي ماسيليلا:
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الجديدة في القارة  gTLDأود أن أعلق على نطاقات  tz.]غير مسموع[ من سجل  شخص غير محدد:

في الشرق الأوسط، أنكم وجدتم  IDNالأفريقية. وما لاحظته استنادًا إلى عملية سجلات 

. لذا، يعتمد الأمر على CCالجديدة تدار بالأساس من قبل لجان  gTLDأن نطاقات 

 .gTLDمستوى إدارة رموز البلاد في أفريقيا، حيث يمكن توقع اتسخدام أكبر لنطاقات 

للمستوى الذي لا يكون  CCمثل أول أمر يجب نظره بصورة أساسية حول إدارة لذا، يت 

وفقًا للممارسات استنادًا إلى المعايير، التي تعمل بصورة مناسبة من الناحية التقنية، 

 الجديدة في أفريقيا. gTLDوبعدها سيكون من السهل وجود نطاقات 

 ،fTLD، APTLD، أي  بالنسبة لموضوع بناء القدرات، المنظمات الإقليمي 

CENTR فقد عقدنا اجتماعًا مع ممثل ،ICANN [وNSRRC وقد طلبنا بالأساس ]

 دعمًا حول التدريب والمدربين. 

في القارة الأفريقية بحيث  CCلذا، سيكون الموضوع الرئيسي هو التعاون بين لجان  

يمكننا استخدام المدربين الملحيين لتمكين السجلات الأخرى المتأخرة من حيث العمليات 

 وما إلى ذلك. DNSSECالتقنية ونشر 

ولكن مرة أخرى، يعتمد هذا على التعاون مع الجهات الأخرى في المنطقة، مثل الاتحاد  

ديربان أننا كان لدينا مناقشة جيدة للغاية في  ICANNالأفريقي. وأتذكر خلال اجتماع 

في المناطق، التي تدار تقنيًا خارج  ccTLDفيما يتعلق ببعض نطاقات  AUCمع 

 القارة دون أسباب. شكرًا.

 

 يا سيدي؟ لاكي ماسيليلا:

 

اسمي هو ويزدوم. وأنا من غانا. وأردت إضافة ]غير مسموع[. لا أعرف ما إذا كنت  ويزدوم دونكور:

ل مسؤولية إجراء تقييم حول مختلف الدول الأفريقية لمعرفة مقدار العمل اللازم سأتحم
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لإنجازه، لذا، أعتقد أننا عند القيام بذلك، أننا نعرف أن هذا العمل وذلك العمل الذي 

 نحتاج للقيام به، لذا، عندما نقوم بهذا التخطيط، فنحن نخطط وفقًا للتقييم الذي نقوم به.

نكم ذكرتم أن أفريقيا تستحق معاملة خاصة. أفكر فقط في السبب. ما هي الأمر الثاني، أ 

المعاملة الخاصة التي نحتاج إليها في أفريقيا؟ لأني أرى أن الملعب معد. فلدينا ملعب 

معد جيدًا، لذا علينا التفكير في وضعه في أيدينا. بعدها، سنرى ما يمكننا القيام به 

 لنفسنا.

 

 لك، سيدي. سأجيب على السؤال الثالث هنا، وبعدها ]غير مسموع[.شكرًا  لاكي ماسيليلا:

 

فقط تعليق للرد على زميلي هناك الذي طرح سؤالاً. وقد ذكر بيير أمر دراسة  شخص غير محدد:

ccTLD وهو يتقدم بصورة جيدة. كما تأخر ذلك بسبب بضعة تعقيدات، لكننا نتمنى .

ن يكون لدينا بعض النتائج الأولية التي أنه ربما بحلول الاجتماع في مراكش، يجب أ

 توض  حالة ما يحدث في القارة الأفريقية.

الثلاثة في أفريقيا، كان لدينا الاجتماع الأخير في  DNSأيضًا، فقط لنعكس منتديات  

مشارك في الموقع وأكثر من  250نيروبي في يوليو لهذا العام، وكان فيه حوالي 

على الإنترنت، أغلبيتهم من القارة الأفريقية. لذا، فقط حصلنا على بعض  1000

النتائج، ونحن نرى الكثير من الاهتمام بالمجال كنتيجة لبعض المبادرات التي نقوم بها 

 بصورة تعاونية. شكرًا.

 

 نعم سيدي؟ بيير؟ لاكي ماسيليلا:
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حسنًا، كنت فقط أعرف أنها تعليقات جيدة ومساهمات جيدة هنا. بالنسبة للدراسة، ذكر   بيير دانجينو:

، فأعتقد أنك على صواب. ربما مشكلة tz.]باراك[ بالفعل ما نقوم به. بالنسبة لموضوع 

 – واحدة ]غير مسموع[، أمر واحد كان علينا أن نحله في أفريقيا هو مدى جودة العمل

أعضاء  ccTLDس به. ولكننا لاحظنا أنه ليس جميع نطاقات ، هذا لا بأfTLDحسنًا، 

عضوًا في  20. لذا، فهذه مشكلة بالنسبة لنا. وأعني أنكم ربما تمثلون fTLDفي 

fTLD  لذا، كيف يمكننا بالفعل الوصول إلى الآخرين؟ وبالرغم من فهمنا 54من بين .

، فسنود أن نتمكن fTLDلأن ما نقوم به يتضمن نوعًا خاصة من الشراكة معكم مثل 

 أيضًا من الوصول إلى البقية.

كما أن لدينا أيضًا أمناء السجل في أفريقيا، ونحن لا نتحدث بالفعل عنهم. لكن من المهم  

تنج  مع هذا. بعضها فقط:  ccTLDالعمل بالفعل مع أمناء السجل. ولا أرى نطاقات 

ى الأقل أنت متميز. لا "لا، ليس ]غير مسموع[." هذا لا بأس به ]غير مسموع[. عل

تقلق. ولكن الموضوع هو أننا نحتاج لمشاركة هذه الأمور. ويعجبني ما قاله زميلي من 

 غانا، ولكن دائمًا ممثل غانا، وحسنًا، لماذا علينا معاملة أفريقيا بصورة مختلفة.

نًا، لقد صدرت هذه الجملة أثناء اجتماعنا في براج، وبعدها الرئيس التنفيذي القادم، حس 

الجديد، فلم تنج  أفريقيا من  gTLDعندما كان يتناول فقط الوثائق الموجودة، برنامج 

طلبًا من أفريقيا، ومن بينهم ممثل جنوب أفريقيا. لذا، كان الانطباع  17حيث العدد، 

الذي تركه هذا، "أين أفريقيا؟ ألم يعرفوا بالأمر؟ ولماذا لا يتم تمثيلهم؟" بالرغم من أن 

ICANN عت بالفعل بعض الأموال للمساعدة في القيام بهذه الأمور. ومع ذلك، لم وض

 يكن هناك أحد في أفريقيا. 

. يقول الناس، حسنًا، الرقم الإجمالي الذي لدينا ccTLDوالآن لقد نظرتم في نطاقات 

في أفريقيا،  ccTLDاليوم هو مليون، وثلاثمائة ألف من أمناء السجل ونطاقات 

لمدة عشر سنوات. لذا،  500جنوب أفريقيا. كما أن لديكم دول تمثل ومليون منها من 

 يبدو أن هناك شيء ما خاطئ، ونحن نحتاج للقيام بشيء.

كان هذا سبب قول الناس "حسنًا ربما نحتاج لمعاملة خاصة." لكني أعتقد أن المعاملة 

 الخاصة بدون أفريقيا تصب  سوقًا منتهيًا. ]غير مسموع[ الصناعة هنا.
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تقدم فقط  ICANNجبني ما تقوله، للعثور على ما يمكننا القيام به، أيضًا، ولكن يع

بعض الدعم للقيام بهذا الأمر. وأتذكر أن الفكرة كانت وكنت أقول للناس "هذه هي 

 ؟"ICANNولكن ما هي إستراتيجية أفريقيا في  ICANNإستراتيجية 

 آسف لذلك.

 

]غير مسموع[ مالطا، سيدي؟ نعم. وعضو المجلس. أود تلقي أربعة أسئلة ثم التقدم. ولا  لاكي ماسيليلا:

يزال لدينا الطريق إلى مراكش، لكني أعرف أن هذا مهم للغاية. نعم سيدي؟ حسنًا بهذا 

 الترتيب. اثنان ثلاثة أربعة. لا ردود. ]غير مسموع[

 

المدارة من الخارج.  ccTLDا يتعلق بنطاقات فقط للرد بسرعة على هذا التعليق فيم شخص غير محدد:

نعم، بالفعل لدينا ذلك، لقد اتخذ الاتحاد الأفريقي القرار المناسب مع الحكومة المعنية. 

وأحد الأمثلة هو ]غير مسموع[، الذي يعمل الآن في وزارة ]غير مسموع[ كمسؤول 

ي أمور تعاقدية . ولكن ذلك بطئ للغاية، لأنه حدث أن الدول وضعت نفسها فICTعن 

ملزمة من الصعب للغاية الخروج منها. ولكن الموضع مطروح على الطاولة، وهم 

 يعملون عليه بالفعل. إلا أن هذا سيستغرق بالتأكيد مزيدًا من الوقت. شكرًا.

 

شكرًا جزيلاً. هذه أول مشاركة لي في الاجتماع.  وأود أن أقدم نفسي باختصار. أنا  إيريك آدجا:

ا. وأنا مدير الخدمات الرقمية في المنظمة الدولية للفرانكفونية. وأنا هنا مع إيريك آدج

زميلي إيمانويل أدجوفي ومديرنا السابق السيد بيير أودراوجو، الموجود هنا. لذا، أنا 

 أعمل فقط مع الأجزاء الجيدة. وقد كان ذلك موضوعًا في ]غير مسموع[.

التي تم طرحها من زميلنا. وأود أن  ccTLDالأمر الذي أردت طرحه يتعلق بدراسة  

أتحدث عن الدول المتحدثة بالفرنسية في هذه الدراسة حتى تتوفر الدراسة باللغة 

الفرنسية بحيث يمكن أن يستفيد جزء ليس بصغير من الدول الأفريقية من هذه الدراسة. 
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ربما نرى كيف لذا، رجاءً، هل يمكنكم تقديم جانب لغوي لهذه الدراسة؟ إذا لم يمكنكم، ف

 يمكننا التعاون في هذا الصدد. شكرًا جزيلاً.

 

 جورج؟ لاكي ماسيليلا:

 

شكرًا. أود أن أطرح تعليقين. أولاً، أنا أدرك إلى حد ما حقيقة أنكم جميعًا على الأرض  جورج سادوسكي:

في أفريقيا، وأنا لست كذلك، ولم أكن هناك لبعض الوقت، لذا، أشعر بقدر من الارتباك 

 عرض هذه التعليقات. في

هناك ثلاثة أمور، كما أريد. أولاً، إيبرهارد، لقد ذكرت القياسات. أوافقك الرأي. إذا كنا  

سنعقد هذا الاجتماع، فسأطلب منكم على الفور قائمة تفصيلية ودراسة وعملية للوصول 

 إليها.

 

 وقد أردتم عقابي. إيبرهارد ليسه:

 

ثانيًا، كنت في اجتماع السنغال، وبيان السنغال، وسيكون لدي فضول كيف عرفت ذلك؟  جورج سادوسكي:

بالفعل لمعرفة مقدار ما أجبنا عليه. ماذا حدث، نقطة بنقطة، كنتيجة لذلك؟ أعتقد أن 

ذلك مثير بالفعل إذا أعددتم ملخصًا لذلك. وسأكون مهتمًا من وجهة نظر أفريقيا وكذلك 

 .من وجهة نظر التواجد في مجلس الإدارة

ثالثًا، بالنسبة لموضوع المعاملة الخاصة والأولوية. فلا أعرف ما نوع الموقف الذي  

علينا اتخاذه حول المعاملة الخاصة. فهناك بوضوح تاريخ هنا، ولا أريد أن أتوقف في 

جانب أو آخر. ولكني أعتقد أن الأولوية الخاصة مهمة لأنكم إذا نظرتم في 

تصادية والاجتماعية، وهو الموضوع الذي أبدأ منه، الموضوعات العامة للتنمية الاق
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فمن الواض  أن الوصول إلى الإنترنت سيكون جزءًا مهمًا من التأكد من أن ذلك يحدث 

بصورة أسرع. وهذا يعني أن الوصول إلى الإنترنت يجب ربما أن يكون أولوية 

 مرتفعة للغاية. 

تكون عبر مزودي خدمات  كما أن كيفية الوصول هي أمر آخر، لكن نقطة الدخول

الإنترنت. وتكون نقطة الوصول الخاصة بالتواجد على الإنترنت من خلال أمناء السجل 

الذين لديهم القدرة أيضًا على تقديم الخدمات الأخرى. بالنسبة لأمناء السجل في البداية، 

أنت لا تحققون أرباحًا ]غير مسموع[ ولكنكم تحققون مزيد من النقود عبر خدمات 

 الويب وجميع الخدمات الإضافية التي يمكن لأمناء السجل تقديمها.

لذا، أود أن أجادل بأنه، من وجهة نظر التنمية الاقتصادية والاجتماعية، يصب  تطوير 

السجلات، الاعتياد والتعليم والدعم التقني لهذا الجزء من البنية التحتية، مهمًا بالفعل. 

 شكرًا.

 

 ، جورج.شكرًا لك لاكي ماسيليلا:

 

. وقد ذكرتم منذ بضعة دقائق ECOWASشكرًا جزيلاً. أنا إيساياس روزا من لجنة  إيساياس روزا:

الحاجة لإنشاء شراكات. ومن بين قائمة المشروعات التي عرضتم، يبد أن الكثير للغاية 

منها يتوافق مع الأفكار والمشروعات قيد التنفيذ من قبل بعض ]غير المسموع[. أنا 

 . ECOWASعلى سبيل المثال عن أتحدث 

الآن، ألن يكون من الحكمة التوصل نوعًا ما، في طريق إنشاء هذه الشراكات، إلى  

منظمات التنمية الإقليمية والاقتصادية بحيث يمكننا نوعًا ما تحقيق التوافق ومساهمة 

 ]غير مسموع[ في هذه العملية بالكامل؟ شكرًا.

 يا سيدي، وآخر تعليق منك، سيدي الرئيس.سأدرك ما تقوله  لاكي ماسيليلا:
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من ناميبيا. وأريد فقط معرفة ما تقوم به  ICANNاسمي هو لورانس. وأنا زميل في  لورانس أولاويل روبرتس:

ICANN  من حيث التوعية. فقد ذكر بيير الفرصة التي قدمت إلى السجلات للبدء

فمنذ حوالي ثلاثة أسابيع، قدمت بمعدل مخصوم، ولا يأخذ العديد هذه الفرصة. 

ICANN  مرة أخرى تنازل لأمناء السجل حتى تتمكن من الاعتماد بدون الحاجة لدفع

 مبالغ كبيرة، التنازل الذي تم تقديمه عن التأمين.

الآن، أريد أن أعرف الإجراءات الخاصة التي نتحدث عنها لنتمكن من نشر هذا في  

عدد أكبر من أمناء السجل يقومون باستغلال هذه  المجتمع بحيث يمكن أن يكون لدينا

الفرصة. هذا بالإضافة إلى المعرفة التامة أن هناك جزء مالي في الأمر قد يكون سائدًا 

 لكثير من الاقتصاديات ]غير مسموع[، وأمناء السجل غير الموجودين بسرعة.

التي  ccTLDات فهل هناك أي شكل من الشراكة التي ننظر فيها؟ أقول أن لدينا نطاق 

تشارك منظمات التنمية لتوفير منصة يمكننا من خلالها إنشاء تجمع، ولدينا فيها حوالي 

اثنين أو ثلاثة من أمناء السجل على منصة واحدة، وبالتالي يمكن إنشاؤها في هذه 

 الشركة في أفريقيا.

 

أي شيء من ]بيير[. فقبل أن  حسنًا، أريد فقط إبراز جزء التقييم مرة أخرى. ولم أسمع ويزدوم دونكور:

تتطور أفريقيا، يجب أن تكون هناك معلومات. وإذا لم تكن هناك معلومات، فلن يكون 

 هناك تنمية. لذا، كافة ]غير مسموع[ ذات الصلة بالبنية التحتية.

حيث أني أجلس هنا، فلا أعرف البنية التحتية الموجودة في الدول الأفريقية، لذا، لا  

ه. لذلك، أنا أصدق أننا إن أمكننا إجراء تقييم شامل على كل دولة أفريقية أعرف ما ننفذ

والتوصل إلى تقرير جيد للغاية، لذا، فلنقل على سبيل المثال، غانا: ما هي البنية التحتية 

القائمة؟ وما الذي ينفذونه؟ وكافة هذه الأمور. إذا كانت لدينا المعلومات، فسأصدق أننا 

اهمة بالفعل في دفع مختلف الدول للتنمية بصورة سريعة نقدرها جميعًا يمكننا المس

 جميعًأ.
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 أجل. خلال دقيقتين، من فضلك. لاكي ماسيليلا:

 

شكرًا جزيلاً. ربما سأبدأ من الجزء الأخير. في الوقع، كان لدي سؤال لكم، لأنكم عندما  شخص غير محدد:

لذلك. وقد كنت  fTLDيلنا من ذكرتم التقييم، كنت أفكر، "ولكن ماذا؟" وبالطبع، زم

، وقد ذكر الدراسة التي كنا نقوم بها بالفعل بالشراكة مع ccTLDتتحدث عن نطاقات 

ISOC وfTLD. 

الآن، لقد ذكرتم بالفعل الكثير من التقييم الشامل. وأنتم تذكرون حتى البنية التحتية  

على الإطلاق. لدى  ICANNوجميع هذه الأمور. وهذا الأمر ليس ضمن صلاحيات 

ICANN  صلاحيات صغيرة وبسيطة للغاية فيما يتعلق بتنسيقDNS  وكافة هذه

 الأمور. ]غير مسموع[

وهذا هو السبب، حيث نتذكر هذه الأيام عندما كنا نأتي ثم نقول لأفريقيا أن الأمر يتعلق 

توفير الإنترنت، بالوصول. ولم نرغب في مناقشة الأمور الأخرى بخلاف الوصول. 

في مكان يسم  لها بذلك.  ICANNوأن يكون في المتناول. ولكن النقطة هي ليست 

، كما ICANNعذرًا على ]غير مسموع[ ولكن هذه هي النقطة. فليس خاصًا بمنظمة 

 ترون. ذلك كان الأمر الأول.

ومعرفة  ولكن، بالطبع، أنت على حق. نحتاج على الأقل في أفريقيا لتقييم هذه الأمور 

أين نحن. ولكني أعتقد أن أفريقيا و]غير مسموع[، جميعها تعمل على هذه الأمور. 

والإنترنت. لا، هذه الأمور موجودة. ربما هناك  ICTولديكم إستراتيجية أفريقيا حول 

 مشكلة في الاتصالات. حسنًا، بالتأكيد. ولكن حسنًا، هذه نقاط جيدة.

جيد، ولكن في الواقع، نحن بالفعل الآن في ، نعم ECOWASبالنسبة لصديقنا من  

ECOWAS  ،غير مسموع[ ونعمل مع المنظمة. كما أننا علقنا بالفعل على سياستكم[

ثم خططنا لمعرفة كيف يمكننا إنشاء شراكة رسميًا. ولكن مع ذلك، أنت على حق. 

 رحتها.فنحن نحتاج للتوسع في المناطق الأخرى. لذا، حسنًا، لقد فهمنا النقطة التي ط

 بالنسبة للمتحدثين بالفرنسية، نعم ]متحدثًا الفرنسية[. 
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جورج، في بيان داكار، حسنًا أعتقد أن هذا لم يكن السؤال بالنسبة لي. كان هذا الاتحاد  

الأفريقي. اتفقنا؟ وكنوع من التوصل إلى ]غير مسموع[. ولكنك محق عندما كنت تصر 

ما كنت أقوله. وما نشعر به أن هناك عدم على ]غير مسموع[ لأمناء السجل لأن ذلك 

تقوم بالأمر الخاص بها، ثم يحاول أمين السجل المساعدة.  CCتواصل الآن. فلجان 

 وعلى أية حال، هذه مشكلة.

الآن، أود أن أذكر باختصار أمر ما، ومن ثم، لا أعرف من أشار إلى ذلك منذ دقيقة.  

ؤخرًا ثم صوت عليه المجلس. ولم أذكر حسنًا، كان ذلك د. التنازل، الذي تم منحه م

الأمر، لكن ذلك ظهر لأنه في الإستراتيجية الأفريقية، توصلنا إلى الوثيقة المبدئية 

الأولى التي طرحت المشكلة بالفعل. لذا، كان لدينا ثلاثة أمناء سجل في أفريقيا والذين 

هي المعوقات. عرضوا بالفعل هذه الوثيقة من خمس إلى ست صفحات التي تقول "هذه 

 وهذه هي المشكلات التي نواجهها."

وبعدها كان هناك نقاش حول هذا  GNSOثم إلى  ICANNبعد ذلك نقلنا هذه إلى  

 الأمر. لذا، كان هذا ناتجًا عنا، بالفعل.

والآن، ماذا نفعل للاستفادة من هذا؟ مرة أخرى، سأقول أن الأمر يتعلق بإستراتيجية  

ومع ذلك، يكفيكم فهم أن هذا مناسب، وقد تم الانتهاء من بعضه لتخفيض نقطة أفريقيا. 

الوصول لأفريقيا. ولكن الآن، كيف يمكنك التخطيط للوصول إلى هذا؟ أعتقد أن هذه 

مشكلة أخرى. ولكن حسنًا، علينا إدراك أننا قمنا بأمر جيد. ونود أن نقوم بأكثر من 

 هناك إستراتيجية أفريقية حول هذا. شكرًا. هذا، لكننا أدركنا أنه يجب أن تكون

 

لا بأس بذلك. يجب أن أوقفك. فنحن نحتاج للاستماع إلى الطريق إلى مراكش. وقد  لاكي ماسيليلا:

لاحظت في موضع ما أن التدريب يمثل أحد التحديات الكبيرة. كما أن علينا أن نتعلم 

 ى حلول في هذه التجمعات.. وعلينا ألا نتوقع التوصل إلICANNالعمل بين جلسات 

في جنوب أفريقيا، لضمان أن  DNSليس لدينا برامج اليوم معتمدة، برامج تعتمدها  

 التدريب يتضمن قيمة ويمكن استخدامه أكثر من السوق الذي يعمل فيه.
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كما أن هناك مفهوم يمكنهم مشاركته معكم في الأسفل، يا لورنس، ماذا تسمي خدمة  

بالضبط ما تم تنفيذه بالفعل لرفع التكاليف عن أمين السجل الفرد  السجل المشتركة. هذا

 الذي عليه إنشاء البنية التحتية له. ويمكنك زيارتنا في الأسفل من أجل ]غير مسموع[.

الأهم من ذلك أننا نحتاج لتولي المسؤولية. ونحتاج لاتخاذ قرارات محددة بحيث نتأكد  

لاجتماعات وتوقع طرح المشكلات ولكن طرح من إبلاغ النتائج وعدم القدوم إلى ا

 الحلول في هذا الاجتماع.

الآن، يريد بيير أن يقوم بأمر ما. وسأقوم به على الفور بعد ذلك، لكني سأطلب من  

 عزيز طرح الرحلة إلى مراكش. عزيز، شكرًا لك، سيدي.

 

عرفون، سيكون لدينا شكرًا لك، لاكي. وسأحاول التحدث باللغة الإنجليزية. كما ت عزيز هلالي:

، في مراكش في فندق بالميرا 2015الاجتماع بين الخامس والثاني عشر من مارس 

جولف بالاس. وأريد أن أرحب بكم جميعًا في مراكش في أفريقيا. ففي هذه المواقع، 

غرفة. وبالنسبة للفنادق الأخرى  750لدينا فندقان بالقرب من المواقع بسعة تصل إلى 

 وسائل النقل. ICANNلب المدينة، ستوفر التي تقع في ق

أريد أيضًا أن أخبركم أن رئيسي، الذي يعمل أيضًا كرئيس جهة التنظيم المغربية، طلب  

مني الإعلان عن هذا خلال المنتدى العام، ولكن حيث أننا هنا بين الأصدقاء، فيمكنني 

 شكرًا.أن أخبركم أن العشاء الاحتفالي ستقدمه جهة التنظيم المغربية. 

مهمًا للغاية لنا للعديد  55رقم  ICANNبالنسبة للمستوى الأساسي، سيكون اجتماع  

من الأسباب. فكما قال بيير قبل ذلك، لدينا اجتماع حكومي رفيع المستوى يوم الاثنين 

، GACالسابع من مارس. وسيترأس الوزير المغربي هذا الاجتماع، والذي تنظمه 

 حكومات.على أن يجمع ممثلين عن ال

لذا، رجاء مراجعة دولتكم إذا ما كان الوزير تلقى دعوة للاجتماع أم لا. إن لم يكن،  

 فرجاء التواصل معنا. 
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والاقتصاد  ICTسيكون لدينا أيضًا اجتماعًا خاصًا للوزراء الأفارقة المسؤولين عن  

ة مارس. وسيكون الهدف من هذا الاجتماع الوقوف على كيفي 6الرقمي يوم الأحد 

 الارتقاء بالاقتصاد الرقمي في أفريقيا.

، فعندما تعقد AFRALOلأني رئيسها. وكرئيس  AFRALOكما أود الحديث عن  

ICANN  اجتماعها في أفريقيا، ستحاول المنظمة دفع أكبر عدد من المستخدمين

النهائيين من أفريقيا إلى المشاركة من أجل الإخطار بصورة أفضل وفهم دور 

ICANN ركة في مناقشات السياسات. كذلك، سننظم بعض الأنشطة خلال والمشا

الأسبوع وسنحاول إحضار بعض مستخدمي الإنترنت والمجتمعات والطلاب في 

في المغرب، وربما أيضًا الدول  NGOالمجتمع المدني لتكنولوجيا المعلومات، وكذلك 

 المجاورة للمغرب في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا.

لى ذلك، سننظم أيضًا فعالية اجتماعية أفريقية في مراكش. وهذه أحد عادات إضافة إ 

AFRALO ونحن نعرض كافة ]غير مسموع[ الأفريقية، كما نعرض أنشطتهم على ،

 أساس ثقافتهم وقيمهم.

. وستكون هذه DNSكذلك، نحاول أيضًا مع أصدقاء ]غير مسموع[ لتنظيم منتدى  

 هل تريد قول شيء ما حول هذا؟النسخة الخامسة. لذا، باراك، 

 

شكرًا لك، عزيز. سنعقد منتدى نظام اسم النطاق في أفريقيا في مراكش بالمغرب.  باراك أوتيينو:

وستكون هذه النسخة الخامسة كما قال عزيز. حيث كانت لدينا ثلاث نسخ، الأولى في 

الثانية في  ديربان حيث كان الهدف تحسين إدارة الإنترنت في أفريقيا. بينما كانت

أبوجا، بنيجيريا، حيث كان الهدف هو تحقيق دخل من مساحة اسم النطاق في أفريقيا. 

أما النسخة الثالثة، فكانت في نيروبي وقد نظرت في مستقل صناعة اسم النطاق في 

 أفريقيا، والفرص والتحديات ذات الصلة.

الآن، في الاجتماع في المغرب، سننظر في كيف يمكننا تعزيز الشراكات لبناء صناعة  

DNS  في أفريقيا. كما أريد استغلال هذه الفرصة لدعوة شركائنا المعتادين، بما في



 AR إستراتيجية أفريقيا والطريق نحو مراكش -دبلن 

 

 38من  24صفحة 

 

و]غير مسموع[، الذين كانوا يجتمعون  AFNIC، والفرانكفونية وECOWASذلك 

 موجودين فيها.  معًا، وحتى مجتمع الإنترنت وجميعكم هنا

وسيكون هذا اجتماعًا مهمًا للغاية في ضوء المشكلات التي تتم مشاركتها هنا. كما 

سينعقد هذا في الرابع والخامس ونص اليوم السادس في مراكش بالمغرب. شكرًا لك، 

 عزيز.

 

في مراكش، فسوف  ICANNشكرًا لك، باراك. وإن كان لديك أية أسئلة حول  عزيز هلالي:

 سموع[.م ]غير

 

نحن نشعر بالتأكيد بالضيافة الأفريقية في أجمل حالاتها. الآن، سأبدأ بالسيدة، ماري،  لاكي ماسيليلا:

وبعدها، سيدي. بينما ننتظر تدخل يد أخرى، أريد التعرف على ]غير مسموع[، الذي 

انضم لنا. مرحبًا، ]غير مسموع[، وأنت يا سيدي. لقد حجزنا دقيقة لك، ]غير مسموع[، 

 لقول شيء ما. شكرًا. سأبدأ بك يا ماري. 

 

حسنًا. شكرًا جزيلاً. اسمي ماري أودوما من نيجيريا. وشكرًا لك عزيز على هذا  ماري أودوما:

الملخص. أعتقد أن أحد أجزاء البرنامج التي علينا التفكير فيها هو السفراء الشباب 

ففي المناطق الأخرى، عند عقد برنامج مماثل، أعتقد أنها تطرح . ICANNلمنظمة 

. لذا، علينا التفكير ICANNمعها الكثير من الشباب الصاعد، الجيل القادم من أعضاء 

حول ذلك، ليس في بالنسبة للمغاربة، ولكن للأشخاص الآخرين من أفريقيا، إن أمكننا 

 ccTLDتعاون، إذا تمكنت نطاقات فقط العثور على شراكات أو أمكننا العثور على 

 ومختلف الدول. AFRALOمن التحديد أو 
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من الأمر. حيث يجب أن تكون  AUCعند السؤال حول الشراكات، لا أعتقد أن نستبعد  

AUC  شريكة في هذا البرنامج. وأعتقد أنها ستكون شريكًا جيدًا لنا في منتدياتDNS 

 الأخرى.

كيف نحصل على الشراكة لنتمكن من حضور  – ةإذن هناك أمران أطرحهما. الشراك 

الأفارقة الشباب إلى البرنامج؟ وقد تحدث بيير بالفعل عن المكافأة، وأعرف أنه يجب 

. مع ذلك، إن كان يجب النشر بصورة مناسبة، فإن كافة DNSأن يعمل على جوائز 

تحدث في  الدول ستتمكن من مواءمتها في الجائزة لأن هناك الكثير من الأمور التي

 الدول الأفريقية، ونحن لا نرى فقط الأمور التي تحدث. شكرًا.

 

مرة أخرى  ICANNحسنًا. شكرًا. أنا اسمي ]غير مسموع[ من نيجيريا. أولاً، تنعقد  شخص غير محدد:

في أفريقيا. وهذا أمر جيد. لا أعرف مدى المشاركة ]غير مسموع[ في ديربان، لكن في 

ريقية كبيرة. وإن أمكن، يجب أن تسود أفريقيا مؤتمر مراكش، لدينا مشاركة أف

ICANN .في ديربان 

منذ عامين، سافر ]غير مسموع[ إلى المغرب لمنتدى ]غير مسموع[ الأفريقي الذي  

ينظمه مجتمع الإنترنت. ولم يكن الحصول على التأشيرة سهلاً من نيجيريا. لذا، يجب 

في مراكش إذا لم يكن لديهم  ICANNإلى أن تكون هناك إستراتيجية لمن يريد الذهاب 

 هذه المشكلة. وهذا أمر مهم جدًا.

كما ذكرت أيضًا لعزيز أمس عندما كنا ندردش، أن ذلك أخذ مني شهر تقريبًا،  

 للحصول على التأشيرة إلى المغرب. لذا، فهاتان هما المشكلتان الرئيسيتان. شكرًا.

 

 هل لديك إجابة؟ أجل. لاكي ماسيليلا:
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للتسجيل، اسمي أديبومني أديلا أكينبو من نيجيريا. ولحسن الحظ، أنا أعمل في جمعية  أديبومني أديلا أكينبو:

 DNSتسجيل الإنترنت في نيجيريا. وقد بدأنا منذ بضعة سنوات في ديربان مجلة 

وهو النطاق،  – NGOأفريقيا. وكان أحد الأهداف الرئيسية من بدء هذا ضمن منظمة 

هو القدرة على الوصول إلى الدول الأفريقية لضمان  – العالمية DNSرة تحالف مباد

وأيضًا تقرير من داخل أفريقيا، من الدول  ICANNحصولهم على تقرير من أنشطة 

 الأخرى التي تقوم بأمر عليهم فهمه، ومرورًا ببعض الآراء التي تم طرحها هنا بالفعل.

ه مجانًا. كذلك، نضمن أن يخرج هذا إلى كما نشرنا ذلك مجانًا منذ ديربان. ووزعنا 

، وكذلك إلى الدول الأفريقية الأخرى. الآن، عندما تأتي ICANNكافة اجتماعات 

ICANN  مرة أخرى إلى أفريقيا، يجب أن تحقق أقصى فائدة، إذا تواصلت كافة

أفريقيا، بحيث يمكننا بناء جسر  DNSالقائمة مع  gTLDونطاقات  ccTLDنطاقات 

كم فهم ما يجري في دولة أخرى، وما شكل البنية التحتية وما هي آلية حيث يمكن

 الانسحاب والمتابعة. 

كان هناك الكثير من المنظمات غير الحكومية التي تحتاج لمعرفة أو فهم سبب حاجتهم 

. وبعضها يقوم بذلك بينما تكون على وشك البدء أو الانتهاء مع نسيان ccTLDلامتداد 

انية أو الثالثة. كما أن على بعضها القدوم إلى الأمم المتحدة، التي تمثل ذلك في السنة الث

أو الاتحاد الأوروبي أو الأمم  NPOCأو  ICANNالمنظمات الأخرى الشقيقة مثل 

 أفريقيا طرحها. DNSالمتحدة. كما أن هناك العديد من المعلومات التي تحاول 

ظمة لمراكش ]غير مسموع[ جميعنا لذا، نحن نستخدم هذه الفرصة لدعوة الجهات المن

أفريقيا، بحيث يمكننا أن نعود  DNS]غير مسموع[. ودعونا نقوم بشيء للدخول في 

 بكم إلى العالم. شكرًا.

 

 شكرًا. لدينا سؤال عبر الإنترنت، تفضل. لاكي ماسيليلا:
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إرسالها إلى الحكومات هذا السؤال موجه لعزيز لتقديم تفاصيل حول الدعوة التي تم  شخص غير محدد:

  الأفريقية.

 

ربما يمكنني بعدها أن أطلب عزيز بسرعة، بدءًا من تيجاني؟ وأعتقد أن لديكم بعض  لاكي ماسيليلا:

المشكلات التي يمكنكم الحديث عنها والتي تطرحها ماري. لذا، سيوض  عزيز هذا 

 الردود.أكثر. بعدها، سأعود إليك يا سيدي. ستكون أول شخص بعد جولة 

 

شكرًا لك، لاكي. وليس لدي أي شيء لإضافة ما قاله عزيز، ولكن هذا شيء غير  تيجاني بن جمعة:

لديها برنامج  ICANN. وتعرفون أن NextGenموجود في البرنامج، وهو برنامج 

. أما بالنسبة لمراكش، سيكون ICANN. وهي تنفيذه لكل اجتماع NextGenيسمى 

الهدف من هذا البرنامج هو مشاركة الشباب، في عمليات . وNextGenلدينا برنامج 

ICANN. 

كما تم الانتهاء من الدعوة لتقديم الطلبات، وتم إغلاقها أو يتم إغلاقها الآن. ولست  

متأكدًا ما إذا كان سيتم إغلاق هذا في السادس عشر أو التاسع عشر من هذا الشهر. 

ة الاختيار المكونة من العاملين في كذلك، سيتم الانتهاء من الاختيار من قبل لجن

ICANN  وأعضاء المجتمع. كما أن كافة الأعضاء من المجتمع من هذه المنطقة. وقد

 تأكدنا أن هناك توازن دقيق للنوع في هذه المجموعة.

الطلاب، المدرسين الشباب، والباحثين وما  – سيأتي معظم الشباب من البيئة الأكاديمية 

هم من المجتمع المدني والمستخدمين النهائيين للإنترنت، وآخرين إلى ذلك، وأيضًا بعض

من رواد الأعمال الشباب، مثل الشركات الناشئة وما إلى ذلك، وأيضًا بعض موظفي 

 القطاع الخاص.

 

 هل تلك هي النقطة المقصودة؟ لاكي ماسيليلا:
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وسيتم إعداد البرنامج بمجرد الانتهاء من لا، لقد انتهى الأمر. لقد انتهى الأمر.  تيجاني بن جمعة:

الاختيار. كما أننا سنعد هؤلاء الأشخاص للمشاركة في العديد من الأمور. أولاً، سنقدم 

لهم مجموعات من الوافدين الجدد. كما سنقوم أيضًا ببعض ندوات الويب لإعدادهم 

لديكم وقت، بحيث يكون لديهم بعض المعرفة عند قدومهم. وأرى أنكم متعجلين وليس 

 لذا، سأتوقف هنا. تفضل.

 

 إننا ممتنون لهذا كثيرًا. تفضل. لاكي ماسيليلا:

 

شكرًا. بالنسبة للسؤال الأول حول التأشيرة، فنحن نعمل عن قرب مع المكتب الخارجي  عزيز هلالي:

لأننا ليس لدينا لجنة وطنية. وقد قرر المكتب الخارجي ]غير مسموع[ لأفريقيا فيما 

نهم لن يكون لديهم ممثل دبلوماسي في هذه الدورة، وسيكون عليهم الحصول يتعلق بأ

على التأشيرة في المطار. لكن عليهم إرسال كافة الأجزاء إلى المغرب. ومع ذلك، 

. لذا، رجاء توضي  ما إذا كان لديكم قنصلية في ICANNسنحدد هذا في موقع ويب 

 دولتكم أم لا.

ليات، فسيحصلون على تأشيرتهم في مطار بالنسبة للذين ليس لدولهم قنص 

 مسموع[ في الدار البيضاء أو مراكش. ]غير

أما بالنسبة للسؤال الثاني حول دعوات الوزراء، فقد تم إرسال الدعوة إلى  

مسموع[ والممثل الدبلوماسي. لكني أعرف ]غير مسموع[ هنا، وزميلي الذي  ]غير

معه لأني أعرف أن هناك العديد من يمثل المكتب الخارجي. كما يمكنكم التواصل 

 الخطابات التي عادت لأن العنوان لم يكن صحيحًا. 

لذا، رجاءً، يمكنكم التواصل معه أو معي وتقديم العنوان بدقة أو الهاتف أو الفاكس أو 

 إرساله إلى جهة التنظيم.
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 يا سيدي؟ لاكي ماسيليلا:

 

]يتحدث بالفرنسية[، اسمي ]غير مسموع[. وأنا من طاب صباحكم. صباح الخير.  شخص غير محدد:

السنغال. كما أعمل مع هيئة الاتصالات ]غير مسموع[. وحيث أننا هنا نمثل العديد من 

الدول المتحدثة بالفرنسية، فأقترح للمستقبل، أن علينا عقد هذه الجلسة بلغتين مختلفتين. 

شجع قدر أكبر بكثير من المشاركة وعندما يتعلق الأمر بإستراتيجية أفريقيا، فيجب أن ن

 لمختلف الدول الأفريقية من خلال تسهيل الحصول على التأشيرة. 

على سبيل المثال، في السنغال، دولتي، لم يتمكن ستة ممثلين من القيام بذلك لأنهم لن  

يمكنهم الحصول على تأشيرة للذهاب إلى الاجتماع. وعندما نظمنا اجتماع مماثل في 

 سهلنا الأمر للغاية بحيث يمكن للجميع القدوم والمشاركة.السنغال، 

أنا سعيد بأني سأذهب إلى المغرب لأنه لا توجد حاجة للتأشيرة بين السنغال والمغرب،  

 وكما قلت، سيسم  ذلك لجميع السنغاليين بالذهاب إلى المغرب.

يتعلق والاقتصاد وكذلك الاقتصاد الرقمي الذي  ICANNأود الحديث عن تحديات  

بالإنترنت الذي يشكل جزءًا من جدول الأعمال في المغرب، لذا يمكن للناس بالفعل أن 

يفهموا ما يعنيه ذلك للاقتصاد، وما يعني الاقتصاد الرقمي للعالم، ولأفريقيا لأن جميعنا 

 هنا نعرف أن لدينا المعرفة. لذا، بالنسبة لنا، هذه أرضية مشتركة.

 

 بثانية واحدة. لدينا دقيقة ونصف متبقية. اسمحوا لي لاكي ماسيليلا:

 

 نعم. شخص غير محدد:
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كما يلزم التعامل مع الأمر بطريقة أو بأخرى أعتقد أنك تطرح موضوعًا مهمًا للغاية.  لاكي ماسيليلا:

في منصة أخرى، لأني أكره بالنسبة لنا عدم التوصل إلى وضع فيما يتعلق بما نطرحه 

لأن ذلك يؤثر ليس فقط على دولتي ولكن أيضًا على كافة دول القارة. حيث يتأثرون 

 بالمشكلات التي تطرحونها.

لمناقشة، حيث يمكنكم قيادة المناقشة ثم تناول والآن، إما أن نتركه لمراكش لمزيد من ا 

الأمر مع قادة الدول. وعلى وجه الخصوص، سندعو الوزراء، بحيث سيكون هناك 

 ]غير مسموع[ مع بعض المخاوف التي لديكم.

 

 حسنًا. ]غير مسموع[ صوت رجل غير محدد:

 

 هل يمكننا تأجيله الآن، وإذا كنتم ]غير مسموع[. لاكي ماسيليلا:

 

 شكرًا لكم على الإصغاء لي وتركي أتحدث بالفرنسية. شكرًا جزيلاً. رجل غير محدد: صوت

 

عزيز، هذه ملاحظة للنقاش في مراكش. وأود أن نقوم كمجموعة إستراتيجية بإدراج  لاكي ماسيليلا:

 هذا لأنها مشكلة مهمة بالفعل. ولا يمكننا تسليط الضور عليه بالفعل.

ثانية. هل تريدين قول شيء  45قة لك الآن. وهي تقريبًا ]غير مسموع[، لقد حجزت دقي

يا سيدتي؟ تفضلي. ليس ذلك "هل تريدين". سيسرنا سماع آرائكم. نعم يا سيدتي. 

 ثانية. 45

. GAC، المنعقد في قاعة CTOحتى تأتي شيرلي هنا، فأنتم مدعوون إلى اجتماع  

 africa.حول وأعرف أن هناك اجتماع آخر يمثل جلسة تعليقات مخططة 

 مسموع[ أي قاعة ينعقد فيها هذا؟  ]غير
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 ويكلو. سيدة غير معروفة:

 

في القاعة التي تستضيف  GAC، وبعدها هناك اجتماع africa.ويكلو. هذا هو تعليق  لاكي ماسيليلا:

CTO  لذا، فما أقترحه حتى لا يضيع التواصل بيننا، أننا 12:30الآن من الساعة .

. وبعدها، سنناقش الموضوعات التفصيلية حول GACجتماع في قاعة يمكننا جميعًا الا

CTO  والتعليقات حول.africa شكرًا. ]غير مسموع[؟ 

 

ولا أعتقد أن هذا شكراً جزيلاً لك سيدي الرئيس. لن أحاول وسأتحدث باللغة الفرنسية.  ]سيدة غير معروفة[:

سيفيد أي شخص، بالرغم من أني أحيي زميلي على القيام بذلك. كما أعتقد أنها طريقة 

 مشجعة للغاية للمشاركة.

لقد أردت فقط أن أذكر أن عددًا من الأشخاص في المجتمع، خاصة جزء من مجموعة  

اقشة حول الإستراتيجية، بدأوا يقترحون علي أننا يمكن أن نعيد فت  أو نفت  المن

 في أفريقيا لبعض الوصف. ICANNاحتمالية وجود مكتب 

لقد اعتقدت أن ذلك جدير بالذكر في هذه المجموعة. وما اقترحته على بيير هو أني  

أطلب منه أو نطلب منه كمجموعة بدء تسهيل المناقشات/ الحوارات المبكرة حول 

الأقل الاتفاق كمجتمع من احتمالية وفوائد وربما بعض عيوب هذا، بحيث يمكننا على 

 حيث المبدأ على ما إذا كان هذا طريقًا نود أن نتبعه أم لا.

كما يجب أن أدير التوقعات فيما إذا أنشأنا مكتب في أفريقيا، أو أكثر من مكتب،  

فسيكون هذه ما ندعوه مكتب الاتصال. لذا، لن نقوم بإنشاء محول تشغيلي في أفريقيا 

المحور التشغيلي في اسطنبول، وهو مستند إلى المنطقة الزمنية.  لأننا نخدم أفريقيا عبر

 وأعقتد أنه معروف، لكني أعرف أن بعض المصطلحات قد تكون مربكة إلى حد ما. 
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على سبيل لذا، يركز مكتب الاتصال بالنسبة لنا بصورة كبيرة للغاية على الوصول.  

المثال، لدينا مكتب اتصال في واشنطن العاصمة، وآخر في بروكسل حيث لدينا بضعة 

 أشخاص فيه. والعدد صغير، إلا أننا نركز بالأساس على الوصول.

لذا، كل ما أردت القيام به هذا الصباع كان فقط تقديم اقتراح. وأنا أعرف أن البعض  

إن أردتم القيام بذلك، فرجاء إخطار بيير. منكم مهتم بالمشاركة في هذا الحوار. و

فسوف يتأكد من أنه يقوم بالعثور على الحقائق، وتجميع بعض المعلومات، منكم حول 

 ما هو مهم وما قد يكون الأسلوب المناسب فيما بعد للتعامل مع هذا كتقييم.

ورات، بأننا سنبدأ هذه المشا ICANNكما أطلعت مسبقًا بإيجاز الفريق القانوني في  

وهذا الحوار حيث سيكون من المهم تواجدهم كجزء من العملية مع تقدمنا فيها. وأي 

، فعلينا أن نكون واعين تمامًا للجانب ICANNعملية جديدة من أي نوع نفتحها في 

القانون والاختصاص القضائي. ولا أعني "الاختصاص" بمعنى المساءلة، بمعنى 

شغيل على الأرض في أحد الدول حيث ستعرفون الانتقال. بل أعنى فقط حرفيًا الت

 جميعًا بوجود بعض الاعتبارات.

في وقت  ICANNلذا، أنا أبذل قصارى جهدي مع بيير لتقديم الأشخاص الآخرين في  

مبكر في العملية بحيث يمكننا الحصول على أفضل رؤية كمجتمع، ورؤية شاملة، فيما 

ون الإجابة أننا نقرر عدم البدء، أو أننا نقرر يتعلق بأفضل طريقة للبدء. كما يمكن أن تك

البدء في دولة واحدة أو أكثر. كما سيكون هناك بوضوح القيود الزمنية والنقدية 

 المعتادة، لكنكم ستتفهمون هذا.

وأرجو أن يكون هذا مفيداً. إذا كان أي منكم يرغب في الحديث حول هذا في بقية  

 ى أو تنبهي وسنجد وقتًا لاحتساء القهوة.الاجتماع، فيمكنكم رؤيتي حول المبن

فأنا أتلقى  – لكن رجاءً، لا تأتوا للضغط علي. فهذا لن يفيد، ليس لأني لا أهتم بالضغط 

ولكني لأني أريد التأكد من أننا نعمل وفق عملية واضحة، ومن الأفضل  – الكثير منه

اءمة ومشاركة ذلك مع بكثير التأكد من أننا قدمنا رؤية إلى بيير بحيث يمكنه المو

 مجموعة العمل مع تقدمنا. أتمنى أن يكون ذلك مفيدًا.



 AR إستراتيجية أفريقيا والطريق نحو مراكش -دبلن 

 

 38من  33صفحة 

 

 

شكرًا لك، ]غير مسموع[، على هذا الملخص حول مشكلة المكتب الأفريقي أو ليس  لاكي ماسيليلا:

المكتب فقط، بل مكتب الاتصال. أجل. هل لديكم أية أسئلة؟ أعتقد أن شيرلي شرحت 

طلب التقييم. وستكون هناك اختصاصات سيضعها بيير لإنشاء أخيرًا العملية، وهو ما يت

 المكتب أو الحاجة لعملية التقييم ككل. وأعتقد أن هذا واض ، فالعملية تمضي.

 نعم سيدي؟ هل لديك أي سؤال؟ 

 

ليس لدي سؤال، سيدي الرئيس، ولكن فقط كتوضي  حول بعض المشكلات التي تم  شخص غير محدد:

 الأفريقية. ccTLDفيما يتعلق بنطاقات طرحها في هذه المنصة 

الأولى، أني أريد فقط قول أن زامبيا وقعت أيضًا، فقط لنخبر الدكتور ليسيه. كان هذا  

الأفريقية، بغض  ccTLDقبل أسبوعين. أ/ا المشكلة الثانية، فهي أن كافة نطاقات 

 .AFTLD، يتم تدريبها عادة من قبل AfTLDالنظر عما إذا كانت أعضا في 

خلال السنوات الخمس السابقة، تم جمع كافة اجتماعنا. وقد أجرينا برنامج لمدة ثلاثة  

. ccTLDفني من كافة أنحاء القارة حول برامج  1000فصول. وقد دربنا أكثر من 

 بالطبع، بدعم من الشركاء الذين ذكرتهم.

الفعل في أما الأمر الآخر الذي أود ذكره، فهو أن أمناء السجل الأفارقة أعضاء ب 

AfTLD وهذه هي كيفية دفعهم للمشاركة بفاعلية في منتدى .DNS  ،في أفريقيا. لذا

فنحن نحاول الحفاظ على مصال  أمناء السجل بأقصى قدر ممكن من خلال العضوية 

 .AfTLDفي 

 ccTLDوبعد ذلك، أخيرًا، أعتقد أنه من المهم أيضًا إدراك الدور الذي تلعبه نطاقات  

دعم مناقشة حوكمة الإنترنت والمنتدى حول القارة الأفريقية. وتدعم  الأفريقية في

نيجيريا منتدى حوكمة الانترنت فيها. كما تدعم كينيا منتدى حوكمة الانترنت فيها. 
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. كما أن جنوب أفريقيا ]غير مسموع[ نشطة للغاية في tzNOGوكذلك، تدعم زامبيا 

 نوب أفريقيا. دعم حوكمة الإنترنت في مناقشات التدريب في ج

وأعتقد أن هذه هي المشكلات التي مرت دون ملاحظة، ولكن كثير من أعمال التنمية 

الأفريقية، وأعتقد أننا نحتاج للإقراض في  ccTLDهذه ممولة بالفعل من قبل نطاقات 

 هذا الصدد. 

 شكرًا لك، سيادة الرئيس.

 

تقريرًا تفصيليا بحيث لا ينظر  AfTLDأعتقد أنه من المهم في الاجتماع التالي أن تقدم  لاكي ماسيليلا:

إليهم على أنهم يعبثون في الظلام. ونحن مقتنعون أن هناك بعض الأعمال التي تقومون 

 بها، لكن لا يرى الجميع ما تقومون به. لذا، عليكم إخطارنا بذلك.

أفريقيا، ونشر ومواءمة كافة الأنشطة.  DNSكما سيستضيف ذلك أيضًا ما تقوم به  

كذلك، كان يجب أن تكون مشكلات التدريب واضحة، لذا في مراكش، يتوقع أن يقدم 

 دقيقة. 15السيد باراك تقريرًا تفصيليًا. ولديك 

هل لديكم أية أسئلة ]غير مسموع[؟ إذا كانت هناك أية أسئلة... فلدينا بند آخر، وهو،  

 ذكرني يا بيير.

 

 آلية التمويل. بيير دانجينو:

 

آلية التمويل. أعتقد أن هذه مناقشة تفصيلية، وهو ما ليس لدينا الوقت له. وإذا سمحتم  لاكي ماسيليلا:

لي سأطلب تجاوز هذا البند. وسنناقشه في مراكش وعبر الإنترنت. كما أعتقد أن مكتب 

بل حتى الذهاب إلى بيير ربما سيكون لديه جلسة أخرى عبر الويب لمناقشة هذا ق
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مراكش. وسيكون من المفيد عدم محاولة الانتهاء من بعض هذه الأفكار التفصيلية في 

 هذه الجلسة.

من الخطة  2.0بهذه المناسبة، أود أن أعرض عليكم منشورًا رائعًا وهو الإصدار  

ن الإستراتيجية، النسخ المطبوعة. وليس هناك ما يكفي منها للجميع، ولكن هذا فقط للآ

ولهذا الأسبوع. مع ذلك، يجب أن تتوفر كما أتمنى قريبًا أو في مراكش. لكني أعتقد 

 – أنها مناسبة للقراءة قبل النوم. وهي موجودة لك، سيدي الرئيس لمراكش. سوف

 حسنًا؟

 ]غير مسموع[ الفرنسية؟ رجل غير محدد:

 

نسخة. واحتفظ بها لنفسك. عزيز، يريد  إنها بالفرنسية أيضًا. ]غير مسموع[ الرجاء، خذ لاكي ماسيليلا:

 دقيقة. بعد سأغلق هذا الاجتماع.

 

-AFRALOشكرًا لك، لاكي. فقط لتذكير المجتمع الأفريقي، سيكون لدينا غدًا اجتماع  عزيز هلالي:

AfrICANN  المشترك في قاعة ويكلو في الثانية. وسينعقد الاجتماع حول انتقال

، من وجهة نظر أفريقيا. لذا، مرحبًا ICANNوتعزيز مساءلة  IANAالإشراف على 

 بكم في هذا الاجتماع والرجاء الحضور. شكرًا.

 

ثانية للختام. وشكرًا جزيلاً لكم على الإصغاء والمشاركة في  50بعد ذلك، سأمن  بيير  لاكي ماسيليلا:

 جلسة الإستراتيجية. شكرًا.

 

واقع، أردت أن أقول أيضًا أن لدينا احتمالات أخرى بالفعل شكرًا لك، لاكي. في ال بيير دانجينو:

القادم في بوينت نوار في  AFRINICلمناقشة بعض هذه المشكلات. واجتماع 
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الكونغو. وسيكون ذلك في نوفمبر. في الواقع، لدينا أيضًا كجزء من الإستراتيجية 

ما تعرفون. وحتى في أفريقيا. إنه عمل مهم ك IDNالأفريقية، لتنظيم ورشة عمل حول 

في أفريقيا. لذا فنحن ننظم بالفعل هذا النوع من  IDNالآن، ليس لدينا أي تطوير لاسم 

 ورش العمل.

موجودين أيضًا للإخطار حول ما سيحدث في نوفمبر.  AFRINICكما أن ممثلي  

 وسيكون هذا قبل مراكش. 

لذي أراد بالفعل أن ا ICANNمن ناحية أخرى، قبل أن أختم ذلك، لدينا صديق لمنظمة  

يقول باختصار بضعة أمور. وقد أراد دقيقة، لذا أعتقد أن علينا منحه إياها لأننا نتحدث 

 عن الجيل القادم. ولذا، رجاءً بسرعة، ]غير مسموع[، سوف ننتقل إلى ]غير مسموع[

هنا. وسوف  GACولكن دعوني أعرفكم أن ]غير مسموع[ هو ممثل المغرب في  

بالطبع عزيز موجود، ولكن من جانب الحكومة، سيكون هو الممثل. يكون المضيف. و

 لذلك من فضلكم.

 

شكرًا جزيلاً بيير. شكرًا لكم على الفرصة لإطلاع الزملاء على العملية الجارية  شخص غير محدد:

في مراكش. وعلى وجه الخصوص، الاجتماع الحكومي رفيع  ICANNلاجتماع 

 من مارس في مراكش.المستوى الذي سينعقد في السابع 

وقد قدمت هذا الصباح عرضًا مختصرًا حول الأعمال الجارية، وما نقوم به منذ  

اجتماع بيونس آيريس. وسأحاول الإيجاز أيضاً. لقد أرسلنا بالفعل الدعوة الرسمية 

لوزرائنا من مختلف مناطق العالم. وقد كانت مهمة عسيرة للوفد المغربي 

 ار الخطابات وإرسالها إلى الوزراء.مسموع[ القائمة وإصد ]غير

ومع ذلك، فأنا أقدم فقط طلب لزملائي من أفريقيا لمساعدتي في هذا المسعى، خاصة  

فيما يتعلق بأسماء الوزراء والعنوان الصحي . ولدي بريدي الإلكتروني. وهو في قائمة 

GACماع، . يمكنكم محاولة إخطار الوزراء والمسؤولين رفيعي المستوى حول الاجت

 وأهميته.
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مسودة جدول الأعمال المؤقت لهذا الاجتماع. وأتمنى  GACلقد ناقشنا هذا الصباح في  

أننا كان لدينا بعض الإجماع حول محتوى جدول الأعمال. كما أننا سنرسل جدول 

خلال أسبوعين بهدف من  الوزراء  GACالأعمال ]غير مسموع[ بعد اعتماده من قبل 

 ماع والنتائج المرجوة.فرصة عكس موضوع الاجت

لذا، كان هذا الجزء الأول من مضمون الاجتماع. أما الجزء الثاني فيتعلق بالتأشيرات.  

وقد أخبرني زملائي أن هناك بعض المخاوف حول التأشيرات. وأنا أريد فقط إخباركم 

في  ICANNأن المغرب أسست لجنة وطنية، تتبع كافة المشكلات فيما يتعلق باجتماع 

 ش، ومن بين المشكلات التي ناقشناها كانت مشكلة التأشيرات.مراك

لتسريع هذه العملية. وسنرد على كافة الطلبات الرسمية.  ICANNلذا، فنحن نعمل مع  

وبالطبع، بالنسبة للدول الأفريقية، حيث توجد سفارات للمغرب، لا توجد مشكلة. 

 التأشيرات.فسنرسل القائمة إلى سفاراتنا حتى نحصل على 

وبالنسبة لهذه الدول التي لا توجد فيها سفارات للمغرب، يجب إصدار التأشيرة في  

المطار. لكننا نحتاج لوجود قائمة. كما أن السلطات المغربية تحتاج للقوائم قبل شهرين 

. وسنعقد اليوم ICANNعلى الأقل من الاجتماع. لذا، فنحن نعمل على ذلك مع أمانة 

 لهذا الغرض. ICANNعًا مع أو غدًا اجتما

لذا، سنحافظ على إخطاركم في الوقت المناسب من خلال عزيز أو من خلالي وعبر  

 . شكراً لك على إتاحة الفرصة. شكرًا، بيير.ICANNموقع 

 

 ثانية. 15حسنًا، بونفاسيه. بونفاسيه،  – لقد شكرت الجميع، وأعتقد أن الاجتماع بيير دانجينو:

 

حسنًا، شكرًا جزيلاً. اسمي بونفاسيه ]غير مسموع[ من كينيا. وأنا أتحدث من وجهة  بونفاسيه:

والآخرين  ICANNنظر المجتمع المدني. فقط للإشارة في التوصية ربما إلى 

مسموع[ المشاركين في حوكمة الإنترنت. وبقدر ما يتعلق الوصول والتوعية  ]غير
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مناسب إن حاولتم إعداد المدارس حول حوكمة الإنترنت، أعتقد أنه سيكون من ال

الإقليمية لحوكمة الإنترنت في معرض محاولة بناء الجيل القادم من القادة، بدلاً من 

أو مدرسة الاتحاد الأفريقي لحوكمة الإنترنت. وبهذه  ICANNانتظار اجتماعات 

 الطريقة، سنتمكن من الوصول إلى دوائر أكبر من المحرومين.

أيضًا نظر الشراكة مع منظمات غير هادفة للرب ، لأن هذه المنظمات لذا، ثانيًا، يمكنكم  

تصل إلى دوائر أكبر من الشباب، ومعظمهم لديهم أشخاص ناجحون على دراية جيدة 

بحوكمة الإنترنت. لذا، إن أمكنكم الشراكة معهم، وتوفير محاور عن بعد لهم، وتقديم 

 سبًا.التمويل لتنفيذ هذه التدريبات، فسيكون هذا منا

لمزيد من المعلومات حول أي شيء  ICANNأخيرًا، أود دعوتكم جميعًا إلى مكتب  

 تريدون الاطلاع عليه. شكرًا.

 

أعتقد أنه بالأسفل في قاعة  – حسنًا، شكرًا. في الاجتماع التالي، الذي سيكون مثيرًا بيير دانجينو:

GAC –  غير مسموع[، التعليقات حول[.africa  والأمور الأخرى بشأنCTO 

 وهي منظمة الاتصالات لدول الكومنويلث. شكرًا. 

 

 ]نهاية النص المدون[


